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学校教育課主査     

 

傍聴者 １名 

 

会  議 

 

開 会  午後２時30分 

 

あいさつ 

（ 教 育 長 ）   今回は、令和３年第３回ということですが、年度で区切ると令

和２年度最後の教育委員会となりました。教育委員の皆さまに

は、本日教職員退職者辞令伝達式にご参加いただきどうもありが

とうございました。 

 まず、卒業式は毎年桜が咲かないのですが、今年の小学校の卒

業式は満開でした。卒業式は小中共に在校生の人数制限をいたし

ました。また、中学校卒業生の保護者については、スペースの関

係上、東浦中学校は１名、西部中学校は２名とさせていただきま

した。また、北部中学校は修学旅行を無事に終えることができま

した。先ほど学年主任が退職者辞令伝達式におりましたが、一番

ほっとしたと言っておりました。 

 本日議案にも提出されていますが、教職員の業務量についての

見直しを進めているところです。その中で、小学校の部活動につ

いては、令和４年度から廃止の方向で考えています。中学校につ

いては、令和３年度から最終下校時刻を午後５時半とし、部活動



 

 

の時間縮小を実施します。 

 コロナ禍での行事の在り方を含めて、令和３年度に向けて行事

の見直しを行っていきたいと思います。 

 

（ 教 育 長 ）   出席者５名を確認し、会議の成立を確認します。 

 議事に入る前に、日程第16 報告第９号「指定学校変更許可

者について」を、個人情報保護のため非公開とすることにしたい

と考えますがご異議ございませんか。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   それでは日程第 16 報告第９号「指定学校変更許可者につい

て」は非公開とします。 

 傍聴人の方は、非公開とする案件の前にご退室ください。 

 本日の日程第 16 については非公開案件となりましたので、日

程第17の後に変更します。 

 

 

日程第１ 令和３年第２回定例会会議録承認 

     令和３年第１回臨時会会議録承認 

 

 

日程第２ 議案第９号 東浦町立学校の教育職員の業務量の適切な管理等に関する 

規則の制定について 

（ 教 育 長 ）   議案第９号の説明を求めます。 

（学校教育課長）  議案第９号「東浦町立学校の教育職員の業務量の適切な管理等 

に関する規則の制定について」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

（ 杉 浦 委 員 ）  教職員の業務時間には部活動も含まれるのですか。 

（ 事 務 局 ）   含まれます。 

（ 杉 浦 委 員 ）  先ほど教育長がおっしゃったように部活動の時間縮小が実施

されると、土日の活動も制限されるのですか。 

（ 事 務 局 ）   土日のどちらかは部活動を実施せず、部活動を実施する日は３

時間までとし、平日も１週間のうち１日は部活動を実施しないこ

ととします。 

（ 水 野 委 員 ）  この規則は今までなかったのですか。 

（ 事 務 局 ）   そうです。 

（ 水 野 委 員 ）  これまで口頭で勧告していたことを、具体的な数字で示すこと

でより厳しくなり、実現できなかった場合は校長の評価が下がる



 

 

といったことになるのでしょうか。 

（ 事 務 局 ）   評価とは無関係で、この上限時間を目標に業務を行ってほしい

ということと、教育委員会がしっかり管理するということを目的

としています。 

（ 水 野 委 員 ）  本規則は国の方針であって、他市町も同様の規則を制定してい

るということですか。 

（ 事 務 局 ）   そうです。規則に付随する方針の趣旨にもあるとおり、文部科

学省の定めた指針により、愛知県が規則改正し、市町村もそれに

倣ったということです。 

（ 水 野 委 員 ）  時代の流れなのかもしれませんが、今後公立小中学校で部活動

がなくなっていくのですね。 

（ 事 務 局 ）   文部科学省が、令和５年度から土日の部活動は地域部活動とす

る構想を示しています。それに向かって今後様々な調整をしてい

かなければいけません。では令和５年度にすぐ移行できるのかと

いうと難しいと思いますが、そういった流れにはなってきていま

す。 

（ 水 野 委 員 ）  学校の先生の中には、部活動がやりたいという夢をもっている

方もいると聞いたことがあります。 

（ 事 務 局 ）   そういった場合、文部科学省は先生に土日の地域部活動の指導

者として関わっていただくことができるよう、副業禁止の撤廃の

仕組みを考えています。 

（ 水 野 委 員 ）  部活動の時間は残業代をもらっているのですか。 

（ 事 務 局 ）   残業代はもらっていませんが、特殊勤務手当が支給されていま

す。 

（ 水 野 委 員 ）  残業代の未払い問題等でこのような流れになっているのかと

思いますが、学校の先生がきっちりとタイムカードで業務を行う

職業になるのは少し寂しい気がしてしまいます。 

（ 事 務 局 ）   本町でもタイムカードを導入しており、校長と教育委員会で残

業の状況を把握しております。どうしたら残業が減っていくかを

考えるためのきっかけになる規則と捉えています。 

（ 野 田 委 員 ）  規則にある上限時間は、どこも横並びということでしたが、将

来的に減っていくのでしょうか。 

（ 事 務 局 ）   この上限時間は健康管理の観点から国が定めたもので、我々役

場の職員もこの上限時間が定められています。ただし、公務です

ので、緊急的な場合や必要不可欠な場合においては今回の規則と

同じように例外規定が定められています。 

（ 杉 浦 委 員 ）  勤務時間はこれから減らしていかなければなりません。学校の



 

 

業務において、これまでやってきたもの、新たに取り入れるもの

を考えると、業務量は増えるばかりです。今回のコロナ禍におい

て、業務を精査し、削いでいく必要もあると感じます。 

（ 事 務 局 ）   これまで教育委員会が行っていた行事は随分削減しました。小

学校球技大会や陸上大会、意見交換会、英語スピーチコンテスト

等です。あとは調査物を削減しようとしていますが、なかなか実

現しにくいところもあります。 

（ 浅 田 委 員 ）  在校時間把握のタイムカードはどのように運用されるのです

か。 

（ 事 務 局 ）   タイムカードは平成30年度に全校に導入済みです。 

（ 浅 田 委 員 ）  本来の趣旨が反映されるような運用になっていますか。 

（ 事 務 局 ）   導入当初から業務改善の材料にするという目的意識をもった

運用をお願いしています。その甲斐あってか、特に教頭が熱心に

取り組んでおり、在校時間を減らす努力をしようと有効に活用し

ていて、少しずつですが成果に結びついているのではないかと思

います。 

（ 浅 田 委 員 ）  タイムカードの運用においても、規則第１条にもあるように、

先生を守るためのものだということを感じました。時間が全てで

はありませんが、先生方に趣旨を理解してもらい、規則・方針を

指導していただきたいです。 

（ 杉 浦 委 員 ）  先ほど行事削減のお話がありました。個人的なことで恐縮です

が、娘は町の英語スピーチコンテストをきっかけに英語に興味を

もつことができました。矛盾しますが、学校において子どもたち

の次への発展になるようなものは、工夫して残していただきたい

と思います。 

（ 野 田 委 員 ）  本規則によって、先生方を守ろうとしている、労働時間を減ら

そうとしているということは、とてもありがたいことだと思いま

す。ただ、杉浦委員と同じように、業務の削減によって将来の可

能性へのきっかけとなるような出来事にふれられないまま学校

生活が終わってしまうのは寂しいなと思います。その分他のこと

に出会える時間が増えるとも考えられますが、精査される際に

は、そんなことも考えていただきたいなと思います。 

（ 教 育 長 ）   他に質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第９号について採決します。異

議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 



 

 

（ 教 育 長 ）   議案第９号「東浦町立学校の教育職員の業務量の適切な管理等 

に関する規則の制定について」は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第３ 議案第10号 東浦町教職員安全衛生管理規程の一部改正について 

（ 教 育 長 ）   議案第10号の説明を求めます。 

（学校教育課長） 議案第 10 号「東浦町教職員安全衛生管理規程の一部改正につい

て」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 10 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第 10 号「東浦町教職員安全衛生管理規程の一部改正に

ついて」は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第４ 議案第11号 東浦町立学校産業医の選任について 

     議案第12号 東浦町立学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の選任について 

     議案第13号 東浦町いじめ問題対策委員の選任について 

     議案第14号 学校評議員の選任について 

     議案第15号 学校運営協議会委員の選任について 

（ 教 育 長 ）   議案第11号から議案第15号までの説明を求めます。 

（学校教育課長） 議案第11号「東浦町立学校産業医の選任について」、議案第 

12 号「東浦町立学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の選任につ

いて」、議案第 13 号「東浦町いじめ問題対策委員の選任につい

て」、議案第 14 号「学校評議員の選任について」及び議案第 15

号「学校運営協議会委員の選任について」を説明。 

（ 野 田 委 員 ） 先ほど学校産業医は藤澤氏が８年目という説明でしたが、学 

校医、学校歯科医及び学校薬剤師は毎年変わるのですか。 

（ 事 務 局 ）  医師会からの推薦で決定しています。 

（ 教 育 長 ）   他に質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第11号から議案第15号までに

ついて採決します。異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第11号「東浦町立学校産業医の選任について」、議案第 



 

 

12号「東浦町立学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の選任に 

ついて」、議案第13号「東浦町いじめ問題対策委員の選任につ 

いて」、議案第14号「学校評議員の選任について」及び議案第 

15 号「学校運営協議会委員の選任について」は原案のとおり

承認いたします。 

 

 

日程第５ 議案第16号 東浦町教育委員会事務局職員の任免について 

（ 教 育 長 ）   議案第16号の説明を求めます。 

（学校教育課長） 議案第 16 号「東浦町教育委員会事務局職員の任免について」

を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 16 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第16号「東浦町教育委員会事務局職員の任免について」

は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第６ 議案第17号 東浦町文化財保護条例施行規則の一部改正について 

（ 教 育 長 ）   議案第17号の説明を求めます。 

（生涯学習課長） 議案第 17 号「東浦町文化財保護条例施行規則の一部改正につ

いて」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 17 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第 17 号「東浦町文化財保護条例施行規則の一部改正に

ついて」は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第７ 議案第18号 生路コミュニティセンター参与の任免について 

（ 教 育 長 ）   議案第18号の説明を求めます。 



 

 

（生涯学習課長） 議案第18号「生路コミュニティセンター参与の任免について」

を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 18 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第 18 号「生路コミュニティセンター参与の任免につい

て」は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第８ 議案第19号 第 16回愛知県市町村対抗駅伝競走大会東浦町実行委員の選 

任について 

     議案第20号 東浦町学校部活動外部指導者の選任について 

     議案第21号 東浦町学校体育施設の開放運営委員の選任について 

（ 教 育 長 ）   議案第19号から議案第21号までの説明を求めます。 

（スポーツ課長） 議案第19号「第16回愛知県市町村対抗駅伝競走大会東浦町実 

行委員の選任について」、議案第20号「東浦町学校部活動外部指

導者の選任について」及び議案第21号「東浦町学校体育施設の

開放運営委員の選任について」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第19号から議案第21号までに

ついて採決します。異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第19号「第16回愛知県市町村対抗駅伝競走大会東浦町 

実行委員の選任について」、議案第20号「東浦町学校部活動外 

部指導者の選任について」及び議案第21号「東浦町学校体育 

施設の開放運営委員の選任について」は原案のとおり承認いた 

します。 

 

 

日程第９ 議案第22号 東浦町学校給食センター産業医の選任について 

（ 教 育 長 ）   議案第22号の説明を求めます。 

（学校給食センター所長） 議案第22号「東浦町学校給食センター産業医の選任について」

を説明。 



 

 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

（ 教 育 長 ）   質疑がございませんので、議案第 22 号について採決します。

異議のある委員の発言を求めます。 

 《全員異議なし》 

（ 教 育 長 ）   議案第 22 号「東浦町学校給食センター産業医の選任につい

て」は原案のとおり承認いたします。 

 

 

日程第10 教育長報告（令和３年２月・３月） 

【日 付】 【報 告 内 容】 

 ２月 22日（月） 臨時議会 

全員協議会 

（ 教 育 長 ） 臨時議会では令和２年度の一般会計補正予算についての提案

があり、可決されました。 

 全員協議会では令和３年度予算案についての報告等がありま

した。 

 ２月 25日（木） 学校経営会議 

幹部会 

（ 教 育 長 ）  学校経営会議では、緊急事態宣言が解除される２月28日以降

の対応について話しました。基本的には、これまでの感染症予

防対策を引き続き行うこととしました。 

 幹部会では一般質問の締切、担当の割り振りがありました。 

 ２月 26日（金） 教頭会議 

（ 教 育 長 ）  学校経営会議と同様の話をしました。 

 ２月 27日（土） よむらびコンサート 

（ 教 育 長 ）  図書館で行われたフルートの四重奏のコンサートです。緊急

事態宣言下ということで、きっちり時間通りに終了いたしまし

た。定員も50名と少数で開催しました。 

 ３月 １日（月） 臨時学校経営会議 

（ 教 育 長 ）  人事関係の会議です。 

 ３月 ２日（火） 第１回教育委員会臨時会 

（ 教 育 長 ）  皆様にご出席いただいたとおり、人事関係の内容です。 

 ３月 ３日（水） 一般質問検討会 

 ３月 ４日（木） 一般質問検討会 

 ３月 ９日（火） 本会議・全員協議会 



 

 

 ３月 10日（水） 子ども読書活動推進会議 

教務主任会議 

（ 教 育 長 ）   子ども読書活動推進会議では、今年度コロナの関係で自由応

募とした読書感想文のコンクールですが、来年度も自由応募と

したいという提案がありました。 

 ３月 11日（木） 本会議 

 ３月 12日（金） 本会議 

（ 教 育 長 ）   教育委員会に関係する一般質問としては、学校運営、コミュ

ニテイスクール、2026 年度から導入を予定されている小学校教

科担任制、子どもたちの安全な登下校のための通学路及び小中

学校体育館のバリアフリー化についての質問がありました。 

 ３月 13日（土） ランニングイベント（中止） 

 ３月 14日（日） 消防団観閲式 

（ 教 育 長 ）   来賓なしで実施しました。 

 ３月 15日（月） 本会議 

 ３月 17日（水） 文教厚生委員会 

 ３月 18日（木） 図書館協議会 

駅伝実行委員会 

（ 教 育 長 ）   第４回図書館協議会を行いました。例年２回行う会議ですが、

指定管理者制度について話し合っており、今回は今年度の報告

と来年度の計画が議題となりました。来年度図書館は開館30周

年を迎えるため、記念イベントを計画しています。内容として

は、絵本作家の渡邉千夏さんのトークイベントや、オリジナル

トートバッグの製作を行う予定です。また、視聴覚コーナーが

７月にリニューアルオープンします。 

 ３月 19日（金） 幹部会 

教育功労者表彰式 

（ 教 育 長 ）   教育功労者表彰では、コロナで部活動の大会が開かれない中、

陸上、卓球、野球の３種目で表彰いたしました。 

 ３月 22日（月） 全国大会結果報告・激励会 

（ 教 育 長 ）   結果報告会では、緒川小学校の４年生の児童が、空手の全国

大会で優勝したということでした。激励会では、ソフトテニス、

ウエイトリフティング、スキー、チアダンスで東浦町の子ども

達たちが全国大会へ出場するということでした。 

 ３月 23日（火） 社会教育委員会 

共同学校事務室運営委員会 

（ 教 育 長 ）   社会教育員会は、文化センターが使用できないため、森岡コ



 

 

ミュニティセンターで行いました。委員の社会教育に対する考

え方を意見交換しました。 

 ３月 24日（水） 本会議 

 ３月 25日（木） 五町教育長会議 

（ 教 育 長 ）  他の町ではコロナ禍でも卒業式に教育委員が参加していまし

た。本町は一切の来賓をなしとしましたが、教育委員には参加

していただきたいなと感じました。 

 ３月 26日（金） 行政経営会議 

 ３月 31日（水） 教職員退職者辞令伝達式 

第３回教育委員会定例会 

 

 

日程第11 報告第４号 令和３年第１回東浦町議会臨時会における専決処分 

報告について 

（ 教 育 長 ）   報告第４号の説明を求めます。 

（学校教育課長）  報告第４号「令和３年第１回東浦町議会臨時会における専決処 

分報告について」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

 

 

日程第 12 報告第５号 東浦町私立幼稚園入園料補助金交付要綱等の一部改正につ

いて 

（ 教 育 長 ）   報告第５号の説明を求めます。 

（学校教育課長）  報告第５号「東浦町私立幼稚園入園料補助金交付要綱等の一部

改正について」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

 

 

日程第13 報告第６号 東浦町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に 
関する条例の一部改正について 

（ 教 育 長 ）   報告第６号の説明を求めます。 

（学校教育課長）  報告第６号「東浦町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び 
費用弁償に関する条例の一部改正について」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 



 

 

 

 

日程第14 報告第７号 令和２年度東浦町教職員教育功労者の表彰について 

（ 教 育 長 ）   報告第７号の説明を求めます。 

（学校教育課長）  報告第７号「令和２年度東浦町教職員教育功労者の表彰につ 

いて」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

 

 

日程第15 報告第８号 東浦町教育委員会名義後援について 

（ 教 育 長 ）   報告第８号の説明を求めます。 

（生涯学習課長）  報告第８号「東浦町教育委員会名義後援について」を説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

 

 

日程第17 各課報告（令和３年２月・３月・その他） 

（ 教 育 長 ）   事務局より説明を求めます。 

（各課等の長）  各課報告について説明。 

（ 教 育 長 ）   質疑を求めます。 

 《質疑なし》 

 

 

日程第16 報告第９号 指定学校変更許可者について 

                                                                                                                                                            

 閉 会 午後４時18分 

 

会議録作成者 教育委員会事務局    

 




